

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 12 (1984)
Heft: 47

Artikel: Le langage des Romands à Soleure
Autor: F.D.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-241179>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



LE LANGAGE DES ROMANDS A SOLEURE

Les patoisants romands ont été invités, dans le cadre d'une rencontre consacrée au "Parler des Romands", par le Conseil d'Etat du canton de Soleure, les 23 et 24 novembre 1984, à Soleure.

Le professeur Edmond Pidoux a présenté son ouvrage "Le parler des Romands" en expliquant le caractère et la variété d'expression en Suisse romande. Suisses alémaniques et beaucoup d'intéressés et de spécialistes étaient invités à s'exprimer au sujet de leurs expériences sur la richesse et la variété de la langue parlée dans les différentes parties de la Suisse romande.

Les patoisants romands se sont exprimés sur les particularités du patois de leur canton, qui est variable d'une région à l'autre; Il est constaté qu'une régression de cette langue du coeur se manifeste, attribuée au désintérêt des jeunes dont il est difficile d'exprimer en peu de mots toutes les raisons, mais tout est entrepris par les intéressés pour maintenir la langue des aïeux le plus longtemps possible.

A la fin de ces deux journées fort intéressantes, un discours magistral du Conseiller fédéral Delamuraz a apporté une conclusion objective à toutes les discussions. Un souvenir inoubliable restera au coeur des participants et une reconnaissance infinie est exprimée aux organisateurs soleurois pour l'accueil chaleureux qu'ils ont reçu du Conseil d'Etat du canton de Soleure.

F. D.

